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Zoom sur...  

Meilleurs voeux pour 2024 !
La traditionnelle cérémonie des voeux 
de la maire a eu lieu le 13 janvier 
dernier dans la salle du conseil de 
la Mairie. Voici le discours prononcé 
à cette occasion par Anne Schmitt, 
maire de Pailharès.

Cette année 2023 a été fructueuse 
et parfois mouvementée. Nous avons 
surmonté la tempête de cet automne 
et mesuré la difficulté de gérer les cou-
pures d’électricité. Heureusement la 
solidarité a joué et les équipes d’Enedis 
ont réussi à rétablir les lignes malgré les 
difficultés d’accès.

Recensement
Pour commencer, je voudrais vous 

annoncer le résultat du recensement 
réalisé l’an dernier. Nous sommes 303 
(chiffre encore non pondéré) alors 
qu’au dernier recensement nous étions 
240. C’est donc une augmentation sans 
précédent de la population. (1550 en 
1906 et toujours en baisse depuis). Tout 
le Conseil Municipal se joint à moi pour 
souhaiter la bienvenue aux nouveaux 
arrivants qui se sont installés sur notre 
commune.

Équipe communale
Je voudrais vous présenter la nou-

velle organisation de l’équipe des em-
ployés communaux. Noël Hamon ne 
peut pas être là aujourd’hui, mais vous 
le connaissez tous tant il est présent sur 
le territoire de la commune et attentif à 
tous les détails. 

Agnès Francès est parmi nous depuis 
un an maintenant et vous accueille à la 
mairie tous les matins sauf le lundi. Nous 
avons pu apprécier sa rapide adaptation 
et ses compétences qui sont un soutien 
majeur pour l’équipe municipale, les 
dossiers sont dans de bonnes mains. 

À la Poste, Sylvie Garnier vous 
propose toujours affranchissements et 
services bancaires dans le cadre d’une 
convention avec La Poste. 

Sébastien Piazza que nous venons 

de recruter à mi-temps fait équipe avec 
Noël pour l’entretien du territoire de la 
commune et des bâtiments communaux. 
Certains travaux dans le bâtiment des 
gites vont ainsi pouvoir être réalisés par 
Noël et Sébastien ce qui représente de 
substantielles économies. 

Pour l’accompagnement scolaire 
Patricia Guironnet est en arrêt maladie, 
et nous avons recruté temporairement 
Martine Petit pour la remplacer.

Voirie
Cette année, l’équipe municipale 

a mené à bien plusieurs dossiers. La 
commune a fait l’objet une évaluation 
générale des routes et chemins pour pro-
grammer au mieux l’entretien général 
annuel. Ce sont Christiane Protte et Guy 
Blanchard qui suivent les dossiers de 
voirie, n’hésitez pas à les informer des 
problèmes que vous constatez. 

Cette année, parallèlement aux 
travaux d’entretien courants, il y a eu des 
travaux plus importants sur le chemin du 
Mazel, la rue de la Calade, la route entre 

Agrève et Bonnevaux à Lafarre, la 
route de Verdèche (colmatage, gra-
viers, goudrons).

Par ailleurs, la commune émarge au 
programme national d’évaluation des 

PRATIQUE

Contacter la mairie :
04 75 06 00 65 
mairie@pailhares.fr

Horaires d’ouverture :
du mardi au vendredi 
de 8h30 à 12h 
l’après-midi sur demande

Permanence de Mme la Maire :
vendredi : 8h30 – 12h00
samedi : sur demande

Toutes les infos sur :
www.pailhares.fr



EN BREF
Inscriptions sur les listes élec-
torales  Pour voter lors des pro-
chaines élections européennes 
du 9 juin 2024, l’inscription sur 
les listes électorales sera pos-
sible jusqu’à fin avril prochain. 
Rendez-vous en mairie ou sur  
inscriptionelectorale.service-pub-
lic.fr pour faire votre inscription en 
ligne.

Gaz  Pour vos besoins en gaz, 
pensez au point de vente 
d’André Buisson à la sortie du 
village, route de Mahussier.  
Ouvert 7 jours sur 7, livraison et 
installation possible. Plus d’infos 
au 04 75 06 07 46.

Centre aéré  L’accueil de loisirs de 
Saint-Félicien sera ouvert durant 
les vacances de février, du 19 
février au 1er mars 2024. Les fa-
milles pourront s’inscrire par mail 
à partir du lundi 29 janvier. Plus 
d’infos auprès du Centre sociocul-
turel de Tournon-sur-Rhône
au 07 83 23 93 88 ou par email 
enfance@le-centre.net.

Vie associative  

Tir à l’arc
Depuis un mois, le cours de tir à 

l’arc organisé par l’association Ar-
dèche-Sport-Nature tous les mercredis 
soirs n’a plus lieu sur le terrain de foot 
mais aux Gauchetières, chez Simon 

Rouchier. Celui-ci prête en effet le 
plateau qui sera son futur appartement, 
à l’abri des éléments. Une installation 
bien plus confortable avec le froid de ces 
derniers jours !

ponts et murs de soutènement et une 
étude est en cours pour la réfection du 
pont de Gamon.

Pour la première fois, Noël a réalisé le 
débroussaillage de toutes les pistes.

Par ailleurs, le département a refait la 
route du col du Buisson entre le village 
et le col.

Elagage

Noël et Sébastien ont effectué un 
élagage et un abattage des arbres à 
risque le long des routes du Buisson, du 
Marchand et de Verdèche. Petit rappel il 
appartient aux propriétaires d’entretenir 
leur terrain et notamment les abords des 
routes. 

Une opération de marquage des 
arbres dangereux va être effectuée, il 
appartiendra aux propriétaires de les 
abattre . Attention aux lignes électriques 
et téléphoniques. Pour l’installation de 
la fibre, il faudra que les lignes soient ac-
cessibles.

Fibre

En effet, l’arrivée de la fibre est 
prévue pour fin 2025. Les travaux vont 

commencer. Certains d’entre vous ont 
dû recevoir des demandes d’autorisa-
tion de passage, je vous demande d’y 
répondre favorablement pour le bien de 
la collectivité.

Eau
Comme vous le savez la gestion de 

l’eau est actuellement assurée par Arche 
Agglo avec l’appui toujours indispensable 
de Noël.

Comme partout les sources ont 
montré des signes de faiblesse cet été 
encore et je demande à tous de respecter 
les restrictions départementales.

Si tout le monde est vigilant et adopte 
un comportement approprié, la ressource 
sera utilisée au mieux.

Cet été, la consommation d’eau a 
été suivie de près ce qui a permis d’an-
ticiper les risques de pénurie. Les réser-
voirs ont été réapprovisionnés deux fois 
évitant ainsi les coupures. Notons qu’il y 
a un projet d’achat d’une citerne mobile 
adaptable sur le tracteur pour permettre 
une meilleure réactivité.

Bâtiment « Les Gîtes »

Les travaux des Gîtes, menés de main 

de maître sous la houlette d’Evelyne 
Milesi, sont bientôt terminés. Les huis-
series ont été changées, l’isolation, la 
plomberie, l’électricité ont été refaites 
et une chaudière collective à bois déchi-
queté a été installée. Les habitants du 
rez-de-chaussée ont été relogés au mois 
de mars. Les travaux de l’étage sont en 
cours et seront finis bientôt, soit 3 appar-
tements supplémentaires (60 m², 25 m², 
70 m²).

Deux appartements sont encore 
libres. Nous avons été bien aidés par 
l’Etat, le département de l’Ardèche, 
Arche Agglo et la Région Auvergne 
Rhône-Alpes. (Le coût total des travaux 
est de 664 000 euros et nous avons 
obtenu 415 000 euros de subvention, 
nous avons fait un emprunt pour la fin 
des travaux qui sera remboursé grâce 
aux revenus des loyers).

CCFF
Le CCFF a bien travaillé cet été avec 

une vingtaine de patrouilles organisées et 
fort heureusement aucun départ de feu. 
Merci à tous pour votre disponibilité et 
votre connaissance du massif du Sardier.



AGENDA
VENDREDIS 2 ET 16 FÉVRIER 2024

Soirée jeux
Salle Billon - 19h 
Ouverte à toutes et tous.  
Organisée par l’association Monluc.
 

SAMEDI 16 MARS 2024

Nettoyage de printemps
RDV devant la mairie - 10h 
Une journée d’action citoyenne pour 
ramasser les déchets sauvages sur le 
village, les chemins et les bords de 
route. Rendez-vous devant la mairie 
à 9h. L’opération sera suivie d’un 
pique-nique partagé tiré du sac sur 
la place de la mairie.

VENDRED 22 MARS 2024

Conseil municipal
Salle du Conseil - 19h30 
Le conseil municipal est ouvert à 
toutes et tous.

Aire de jeux
L’aire de jeux a été remise en état et 

nous étudions la possibilité d’ajouter des 
activités

Nectardéchois
Nectardéchois souhaite s’agrandir et 

nous avons étudié plusieurs possibilités 
pour le faire à Pailharès. La solution n’est 
pas encore trouvée.

Associations
Je voudrais aussi mettre l’accent sur 

le dynamisme des associations du village 
qui ont organisé de nombreux évène-
ments cette année.

Je vais essayer de ne pas en oublier, 
dans le désordre : 
- le spectacle de la PSOAR en juillet a 
attiré de nombreux spectateurs, 
- les agriculturelles et le marché aux 
arbres à Nectardéchois, 
- les rencontres intergalactiques du jeu 
organisées par l’association Monluc, 
- la randonnée entre Pailharès et Vaude-
vant organisée par les amis de Pailharès,
- le repas des anciens au terrain Meillat, 
- la fête du foot,
- les tournois de boules, 
- le repas des classes en 3, 
- la foire aux pommes, 
- et dernièrement le solstice d’hiver qui 
a rassemblé beaucoup de monde malgré 
le froid et qui devient un rendez-vous 
annuel très prisé. La batucada a été en-
tendue jusqu’à St Félicien !

Pailharès a également vécu cette 
année le passage de l’ardéchoise 
et du trail des sapins et je remercie 
chaleureusement les bénévoles en-
thousiastes qui ont rendu ces évène-
ments possibles. 

Enfin, au mois de novembre, l’expo-
sition sur les fusillés pour l’exemple de 
la première guerre mondiale a été bien 
appréciée.

Du côté de la vie des associations, 
notons la réactivation de l’association 
Foire aux pommes. Une nouvelle équipe 
bien motivée s’est mise en place et a 
démontré ses compétences avec une 
édition 2023 mémorable. 

Notons aussi la naissance d’une nou-
velle association à Molière qui a pour 
vocation la sauvegarde du patrimoine de 
Molière.

Enfin, la bibliothèque municipale a 
organisé une projection de film dans 
le cadre des « Sentiers du doc » en lien 
avec la médiathèque départementale. 
La salle Billon était pleine.

Pailharès est donc une commune 
particulièrement dynamique grâce à 
vous tous.

C’est vous tous qui donnez vie à notre 
commune et la rendez accueillante, 
active et solidaire ! Soyez-en tous très 
vivement remerciés.

Projets 2024
Parmi les projets de 2024, nous tra-

vaillons au changement de chaudière 
dans la maison Billon.

Pour les Gîtes, il faut maintenant s’at-
teler à l’aménagement des extérieurs. 
Les habitants des Gîtes seront mis à 
contribution pour organiser la cour et 
les préaux en définissant les espaces de 
parking, jeux, jardins, stockage, etc….

Nous allons également engager la ré-
flexion sur la réfection et le réaménage-
ment de la salle des fêtes et sa mise aux 
normes de sécurité. 

Beaucoup de travaux pourront être 
réalisés par les employés communaux.

Une grande nouveauté est celle du 
compostage obligatoire des déchets or-
ganiques ménagers. Nous allons installer 
des points de collectes probablement aux 
Gîtes, au village et près du cimetière. 

Une journée sera organisée pour 
expliquer les principes et proposer des 
composteurs individuels à la vente. Vous 
serez informés prochainement.

Pour ce qui est de la voirie, nous 
avons lancé les études et les demandes 
de financement pour la réfection du pont 
de Gamon. Nous attendons le feu vert 
pour lancer les travaux.

Nous travaillons également à la 
demande de la préfecture à la mise en 
place du plan communal de sauvegarde 
qui permet de prévoir les modes d’ac-
tion en fonction des différents risques 
existant sur la commune. Une organisa-
tion par zones va être mise en place pour 
faciliter le partage d’informations.

Tout le Conseil Municipal se joint à 
moi pour souhaiter la bienvenue aux 
nouveaux arrivants qui se sont installés 
sur notre commune .

J’espère n’avoir rien oublié à ce pan-
orama de Pailharès.

Je termine en vous annonçant une 
grande nouvelle, nous avons obtenu 
une subvention de l’état dans le cadre 
du Fonds Vert pour acheter un véhicule 
4x4 avec réserve d’eau pour le CCFF. 
C’est l’engagement fort de Louis 
Grangé et de tous les membres du CCFF 

qui a permis de convaincre de l’intérêt 
de cet investissement.

J’ai pris un grand plaisir à faire ce 
bilan de l’activité à Pailharès. Je suis 
heureuse surtout du dynamisme des 
Pailherous qui créent une ambiance 
agréable dans la commune.

J’espère avoir réussi à vous informer 
de tout ce qui se passe sur notre terri-
toire et je vous adresse, au nom de tout 
l’équipe municipale, nos meilleurs vœux 
de bonheur à Pailharès.

Bonne année 2024 !

Anne Schmitt 
Maire de Pailharès



Ci-dessus   Une photo des moissons prises 
devant l’actuelle Agence Postale de Pailharès 
au milieu du siècle dernier.

Ci-contre   Le même bâtiment à l’été 
2023. Que de changements !

EN BREF
Communications publicitaires  Il 
existe actuellement des supports de 
fléchage au village et à certaines inter-
sections de route sur la commune. Les 
entreprises pailherounes qui le sou-
haitent peuvent être ajoutées à ces 
supports de fléchage. N’hésitez pas à 
vous manifester auprès de la mairie 
pour connaître les conditions.

Travaux des Gîtes  La deuxième 
phase des travaux de réfection 
du bâtiment des Gîtes avance con-
formément au planning : les placos 
sont presque terminés, les travaux 
d’électricité commencés... Les 
appartements du  premier étage 
seront a priori disponibles à la lo-
cation comme prévu début avril. 
Une cérémonie d’inauguration avec 
visite des appartements rénovés 
sera organisée le 23 mars prochain.

ETAT CIVIL

Naissances 2023
Léa Dumont

Décès 2023
Jean-François Catherinot 
Hervé Maniouloux
Nicolas Menet


